

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLESIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant vingt-quatre pages et publiée le 15 de chaque mois
à Saint-Boniface, Manitoba

Abonnement: Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 frs.

SOMMAIRE:—Martyrs du Mexique — La communion des petits — La basilique de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus — Visite de S. G. Mgr Dontenwill, O. M. I. — Mort de S. G. Mgr Augustin Marre — L'oeuvre de la Sainte-Enfance — Une lettre de Mgr Turquetil, O. M. I. — La distribution de la Sainte Communion — Notice sur la Rivière Rouge — Source merveilleuse de Lebret — Thaumaturge de chez nous — Incendie de l'école de Beauval — Une lettre de S. G. Mgr Charlebois, O. M. I. — Les Oblats de Saint-Viateur — Les Soeurs de St-Joseph de St-Hyacinthe — Ding! Dang! Dong! — R. I. P.

VOL. XXVI

OCTOBRE 1927

No 10

MARTYRS DU MEXIQUE

En lisant les actes des martyrs du Mexique (qu'il me soit permis de donner ce nom à ces héroïques témoins de la foi), on est frappé de les voir affronter la mort en jetant le même cri: *Vive le Christ-Roi!*

C'est ainsi que, le 27 juin, le R. P. Martin Diaz, prêtre vénérable, âgé de soixante-quinze ans, arrivé sur le lieu du supplice, se releva pour crier une dernière fois: *Vive le Christ-Roi!* et fit face courageusement au peloton d'exécution.

Des femmes, des jeunes gens, des enfants ont proféré ce cri, qui semble devenu désormais, là-bas, un mot de ralliement.

Or, j'imagine que le coeur de Pie XI doit être singulièrement ému lorsqu'il entend ce dramatique écho à sa belle encyclique sur le Christ-Roi. Quelle consécration plus glorieuse pouvait-elle recevoir que celle du sang répandu pour la foi!

Et c'est une réponse à ceux qui demandaient: "Mais pourquoi une nouvelle fête? Ne savons-nous pas déjà depuis des siècles que le Christ est roi?" Oui, nous le savions, mais il faut bien le reconnaître, les chrétiens d'aujourd'hui l'avaient un peu... que dis-je beaucoup oublié.

Le Pape a parlé. Vous voyez que sa voix n'a pas retenti dans le désert. Les échos lointains nous en arrivent d'au delà des mers. Chaque fois que la censure de Calles laisse passer, malgré elle, quelques nouvelles des persécutés, nous y trouvons inmanquablement le noble défi: *Vive le Christ-Roi!*

C'est, sous une autre forme, le cri de Garcia Moreno mourant, martyr lui aussi du devoir: *Dieu ne meurt pas!*

Le Pèlerin.